

ELTERNBEIRATSINFO

Informationen für Klassenelternsprecher:innen



Ihr habt euch als **Klassenelternsprecher:in oder Vertretung** wählen lassen? Das ist schön und wir freuen uns auf das Engagement! Damit Ihr gleich zu Beginn des Schuljahres **voll durchstarten** könnt, geben wir euch hier ein paar **Tipps**, die euch auf die Aufgaben in euren Klassen und die Gremienarbeit vorbereiten:

Eure wichtigste Aufgabe ist es, eine **gute Kommunikation zwischen den Familien der Klasse und mit dem Klassenteam** zu etablieren. Am besten geeignet sind dafür ein **Mailverteiler** und eine Klassenliste. Es ist erfahrungsgemäß mühsam diese Listen zu erstellen, da die Daten der Schule zwar vorliegen, sie aber nicht ohne Zustimmung an euch weitergegeben werden dürfen. Ihr könnt also z.B. eine Mail über die Klassenteams schicken oder einen Brief über die Postmappe verteilen lassen und darin die Eltern bitten, euch Namen, Adresse, Telefonnummer und Mailadresse freiwillig mitzuteilen. Der erste Elternsprechtag ist eine gute Möglichkeit, um noch fehlende Infos einzuholen, die Klassenteams helfen dabei sicher gern.

Über diesen **Mailverteiler** könnt ihr dann zukünftig alle Infos, die für die Klasse relevant sind, wie Sitzungsprotokolle aus dem EB, Weiterleitungen aus dem ZEB, Infos des Klassenteams, Organisatorisches, Einladungen zu Klassenfesten weiterleiten. Ungeeignet und nicht gewünscht sind Chat-Gruppen wie WhatsApp/ Signal etc..

Bitte tretet direkt zu Beginn des Schuljahres in den **Kontakt mit eurem Klassenteam**. Es hat sich bewährt, dass ihr euch alle (4-6) Wochen darüber austauscht, was in der Klasse so anliegt und welche Themen die Eltern über euch an das Klassenteam herantragen wollen. Dafür klärt ihr am besten mit dem Klassenteam, wie dieser Austausch stattfinden kann, persönlich in der Schule, online (per Videokonferenz), per Telefon. Macht es so, dass es für euch Klassenelternsprecher:innen und die Mitarbeiter:innen passt. Wichtig ist auch, dass ihr mit dem Klassenteam besprecht, *wie* die Kommunikation der Eltern mit den Lehrkräften laufen soll. Gibt es telefonische Sprechzeiten? Soll die Kommunikation per Mail laufen? Wann ist das Klassenteam am besten zu erreichen?

Der **Elternbeirat** tagt alle sechs Wochen, abwechselnd am Montag oder Mittwoch. Alle vier gewählten Eltern, egal ob Sprecher:in oder Vertretung, sind bei den Sitzungen willkommen. Je mehr Menschen sich beteiligen, desto mehr Meinungen und Ideen können wir austauschen. Bei den Sitzungen besprechen wir Infos der Schulleitung und der schuleigenen (GK, SK, Steuergruppe, Themengruppen, Kinderrat) und schulübergreifenden (GEB, ZEB) Gremien.

Alle für die Klassen relevanten Infos aus dem EB gelangen über euch in die Klassen. Dafür könnt ihr z.B. die Protokolle des EB weiterleiten oder auch die wichtigsten Neuigkeiten kurz in einem Newsletter zusammen fassen. Ein derartiger Newsletter eignet sich auch, um Infos des Klassenteams weiterzugeben.

Am Ende des Schuljahres, und für die 4. Klassen schon zum Halbjahr (mittwochs) finden die **Zeugnis Konferenzen** statt, zu denen ihr als Beisitzer:innen eingeladen werdet. Wenn ihr mögt, könnt ihr euch in weitere **Gremien** der Schule wählen lassen; diese finden meist Mittwochnachmittag statt.

Zu einer guten **Klassengemeinschaft** gehört auch, dass die Familien sich begegnen. Dafür ist es sinnvoll, dass ihr euch bald nach Schulbeginn gemeinsam trifft. Das kann mit oder ohne Klassenteam sein, mit oder ohne Motto. Nach Schulschluss eignet sich der geöffnete Schulhof für ein ungezwungenes Picknick, in der Klasse kann gebastelt werden, auch das *Kleine Haus* an der Schuleinfahrt kann nach Absprache von den Klassen genutzt werden. Die Kinderwildnis und die Neustadtwallanlagen sind nicht weit. Macht was euch gefällt und versucht möglichst viele Familien mit einzubeziehen.

Um einen Einblick zu bekommen, was eure Kinder in der Schule gerade so machen, wurde das **Gucken Kommen** etabliert. Dafür kommen die Eltern in die Schule und lassen sich von den Kindern Klassenraum und Arbeiten zeigen. Besprecht mit eurem Klassenteam, wie das organisiert werden kann, z.B. am Schulende, nach Schulschluss, wie häufig, wer ist vom Klassenteam dabei? Das Gucken Kommen ist auch eine gute Möglichkeit, um die verschiedenen Lehrkräfte, pädagogischen Mitarbeiter:innen, Referendar:innen, Assistenzen etc. kennenzulernen.

Wenn es in eurer Klasse einmal **Probleme oder Konflikte** geben sollte, seid ihr die ersten Ansprechpersonen für das Klassenteam und für die Familien. In diesem Fall ist es besonders wichtig, dass ihr auf gute Kommunikation pocht, damit sich die Konflikte nicht unnötig hochschaukeln. Sollten Klassenkonferenzen nötig sein, meist nach Entscheidung des Klassenteams und der Schulleitung, werdet auch ihr eingeladen. Dort sollen gemeinsam Lösungsstrategien entwickelt werden.

Engagement in der Klasse (Vorlesen, Musikangebote,...) ist in Absprache mit dem Klassenteam bestimmt möglich. Fragt in euren Klassen, welche Ideen es gibt und besprecht mit dem Klassenteam, ob und wie das in den Schulalltag integriert werden kann.